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СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

ВЫБОРЫ-2023

День космонавтики в Сибири

Новосибирск связан с кос-
монавтикой многими 
нитями — от участия в 

разработке уникальных кораб-
лей до посещения нашего горо-
да известными звёздными пер-
вопроходцами, включая самого 
Юрия Гагарина. Два года назад 
в честь первого космонавта был 
открыт барельеф на станции 
метро «Гагаринская». Коммуни-
сты в этот день провели торже-
ственное возложение цветов к 
этому знаковому месту. 

С поздравительной речью 
выступил Анатолий Локоть: 

— Что бы ни происходило, 
мы — первые в космосе, дорогу 
туда проложил советский че-
ловек, молодой, красивый, 
обаятельный лётчик, улыбка 
которого навсегда вошла в ис-
торию. 

Анатолий Локоть обратил 
внимание на то, что знамени-
тое «Поехали!» на сохранив-
шихся кадрах от самого Гага-
рина звучит без какого-то эмо-
ционального окраса: 

— У него к полёту было отно-
шение не как к подвигу, а как к 
исполнению профессиональ-
ных обязанностей. Этим его по-
двиг и велик — он вёл себя до-
стойно, занимался спокойно 
своей работой. Таким был Юрий 
Алексеевич Гагарин, в честь не-

го мы назвали станцию метро, 
установили барельеф. Мы гово-
рим ему спасибо, гордимся 
этим полётом, сделаем всё, что-
бы мы оставались в космосе и 
наша космонавтика находилась 
на передовых рубежах.  

Коммунисты Томска прове-
ли традиционную акцию, при-
уроченную к годовщине пер-
вого полёта человека в космос, 

возложив цветы к памятнику 
космонавта Николая Рукавиш-
никова. 

К собравшимся обратился с 
приветственным словом пер-
вый секретарь Томского обко-
ма ЛКСМ РФ, депутат Думы 
Томска Вячеслав Третьяков. Он 
сказал, что отечественная кос-
мическая отрасль, 62 года на-
зад подарившая миру полёт 
Юрия Гагарина, сегодня пере-
живает не лучшие времена: 

— Даже на примере нашего 
города мы можем наблюдать, 
сколько разворовано, оптими-
зировано предприятий, кото-
рые обеспечивали технологи-
ческий суверенитет, работали 
на нашу науку, космос, оборону 
государства. В это сложное вре-
мя, товарищи, наш долг не 
только гордиться достижения-
ми прошлого, но, как и 100 лет 
назад, с надеждой и мечтой 
смотреть в космос, в будущее. 
Не бояться говорить правду, 

строить планы и осуществлять 
их. И это необходимо делать 
каждому. Тогда мы будем по-
корять новые вершины! 

Выступил с короткой речью 
депутат Думы города Томска 
Владимир Чолахян. Он призвал 
молодых участников акции не 
верить пропагандистским ан-
тисоветским мифам: 

— Вдумайтесь в такой факт: 
когда наша Родина уже актив-
но вела космическую програм-
му, разрабатывала и испыты-
вала первые ракеты, в Европе 
в это время людей выставляли 
на потеху, как животных. Важ-
но помнить, что мы потеряли 
вместе с советской цивилиза-
цией, и бороться за то, чтобы 
это вернуть!  

День 62-й годовщины пер-
вого полёта человека в космос 
в посёлке Майна Республики 
Хакасия был отмечен празд-
ничным митингом, состо-
явшимся у памятной доски, 
посвящённой Юрию Гагарину. 

В торжественном мероприя-
тии приняли участие ветераны 
«Красноярск ГэсСтроя» Олесь 
Григорьевич Грек и Юрий Ва-
сильевич Юров, коммунисты 
первичного отделения КПРФ 
№6 Татьяна Леонидовна Зы-
рянова и Алексей Васильевич 
Кондратов, представители об-
щественности посёлка и 
школьники. 

Мемориальный знак в честь 
подвига прославленного со-
ветского космонавта был уста-
новлен на здании магазина 
«Гагаринский» в 2011 году по 
инициативе Совета ветеранов 
«Красноярск ГэсСтроя». Сам 
магазин находится в центре 
Майны, на улице, названной 
также в честь легендарного пи-
лота космического корабля 
«Восток-1». 

Подготовил  
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ.

Актив Новосибирского областного отделения 
КПРФ во главе с первым секретарём обкома, мэром 
Новосибирска Анатолием Локотем отметил 62-ю 
годовщину полёта первого космонавта Юрия Гага-
рина. В возложении цветов приняли участие комму-
нисты Центрального, Дзержинского, Октябрьского, 
Заельцовского, Кировского, Ленинского, Железнодо-
рожного райкомов, депутат Законодательного со-
брания Новосибирской области Роман Яковлев, за-
меститель руководителя Совета депутатов города 
Новосибирска Антон Тыртышный, депутат Совета 
города Оби Оксана Корякина.

Новосибирск

Томск

Хакасия

В День космонавтики мэр Ново-
сибирска Анатолий Локоть провёл 
открытый Гагаринский урок для 
школьников. Глава города рассказал 
ребятам о вкладе отечественных 
учёных в освоение звёздного про-
странства, а также поздравил 
мать космонавта-испытателя Ан-
ны Кикиной с успешным возвраще-
нием дочери на Землю. 

Большой новосибирский планета-
рий каждый год организует для 
своих воспитанников тематические 

мероприятия, посвящённые Дню космо-
навтики. В этом году открытый Гагарин-
ский урок состоялся в одиннадцатый раз, 
он был посвящён 60-летию со дня полёта 
первой женщины-космонавта Валенти-
ны Терешковой и единственной ныне 
женщине в отряде Роскосмоса, нашей 
землячке Анне Кикиной. 

«Для того чтобы 12 апреля 1961 года 
состоялся тот самый первый старт, тру-

дились тысячи людей, сотни предприя-
тий, целая космическая отрасль боль-
шой страны. Этому предшествовал за-
пуск первого искусственного спутника 
Земли 4 октября 1957 года. Именно на-
ши инженеры рассчитали первую кос-
мическую скорость, необходимую для 
его вывода на орбиту. Небольшой по 
современным меркам космический ап-
парат вышел на орбиту Земли и опове-
стил весь мир о том, что Советский Со-
юз — первый. Юрий Кондратюк — учё-
ный-самоучка, который жил и работал 
в Новосибирске, выпустил в 1929 году 
небольшую брошюру, где представил 

схему полёта и посадки на Луну. Аме-
риканцы использовали эти расчёты в 
своей программе «Аполлон», — под-
черкнул мэр Анатолий Локоть. — Я хо-
чу, чтобы вы знали, какие сложные за-
дачи решались советскими и россий-
скими инженерами, нашими трудовы-
ми коллективами. Помнили, что дорогу 
человечеству в космос проложил наш 
соотечественник Юрий Гагарин. 62 года 
назад мы стали первыми, первыми и 
остаёмся». 

Открытый Гагаринский урок в Боль-
шом новосибирском планетарии по-
сетила мать российского космонавта-

испытателя Анны Кикиной Ирина 
Кислицына. 

«Аня очень любит Новосибирск — её 
родной город, любит его жителей. Вы 
знаете, что в полёт она взяла с собой 
Городовичка — символ Новосибирска, 
чтобы он напоминал, какой у нас моло-
дой, стремительно развивающийся го-
род. Здесь всё есть — научная инфра-
структура, заводы, богатый образова-
тельный и культурный потенциал, мно-
го талантливых людей, — отметила 
Ирина Викторовна. — Полёт Ани дока-
зывает, что даже самая нереальная меч-
та может воплотиться в жизнь, если 
прикладывать к этому усилия. И теперь 
Новосибирск имеет своего первого кос-
монавта, свою «Чайку». 

После урока в Звёздном зале плане-
тария для ребят состоялся показ премь-
ерного полнокупольного фильма «Кос-
мическая история России». 

Екатерина КИРСАНОВА.

Полёт к звёздам  
начинается на Земле

Депутаты от КПРФ 
взяли на контроль про-
блемы жителей одной 
из присоединённых к 
Томску территорий — 
посёлка Лоскутово. 

У же не первое десятиле-
тие городская власть 
озадачена огромным 

количеством жалоб от жите-
лей присоединённых терри-
торий. Однако ежегодно, от-
читываясь перед депутатами, 
мэр Томска или его «и.о.» со-
общают: «Работа по отдалён-
ным территориям ведётся, 
уровень жизни растёт и по-
степенно приравнивается к 
городскому». 

Что же по факту? 
На личном приёме у депу-

татов Андрея Петрова и Анд-
рея Киселёва житель посёлка 
Лоскутово сообщил, что из го-
да в год граждане сталки-
ваются с бездорожьем, отсут-
ствием пешеходных зон, ки-
лометровыми пробками и, 
как следствие, выхлопными 
газами от машин, ужасным 
качеством водоснабжения, 
отсутствием ливнёвых стоков 

и многими другими пробле-
мами, которые так «успешно» 
решает нынешняя команда 
мэра. 

Если оценивать ситуацию в 
городе, она окажется не луч-

ше: с наступлением весны 
проваливается асфальт, по-
являются новые ямы на доро-
гах, и давно не действует 
уличная ливнёвая канализа-
ция. 

По всем проблемным во-
просам городскими депута-
тами-коммунистами намечен 
план действий. 

Депутатский центр  
КПРФ в Томске.

Безответственность чиновников

«Муниципальное унитарное 
предприятие «Нововаршав-
ская тепловая компания» об-

ратилось в Нововаршавский районный 
суд Омской области с исковым заявле-
нием к жителям р.п. Нововаршавка Ом-
ской области Гимазову Роману Влади-
мировичу и Гимазовой Анне Викторовне 
о взыскании задолженности по оплате 
холодного водоснабжения за период  
с 1 октября 2020 г. по 30 апреля 2022 г. 

Гимазов Р.В. и Гимазова А.В. с указан-
ными требованиями не согласились и 
предъявили встречный иск, в котором 
просили: освободить их от оплаты холод-
ного водоснабжения за период с 1 октября 
2020 г. по 30 ноября 2022 г.; взыскать с 
МУП «Нововаршавская тепловая компа-
ния» в пользу каждого из них компенса-

цию морального вреда и штраф за несо-
блюдение в добровольном порядке удов-
летворения требований потребителей. 
Встречные исковые требования Гимазов 
Р.В. и Гимазова А.В. обосновали тем, что в 
указанный период холодная вода постав-
лялась ненадлежащего качества, непри-
годной для пищевого употребления, с пе-
рерывами, превышающими установлен-
ную продолжительность. 

В ходе судебного разбирательства 
установлено, что поставляемая МУП 
«Нововаршавская тепловая компания» 
холодная вода зачастую не соответство-
вала требованиям СанПиН, являлась 
мутной, содержала посторонние приме-
си и включения, в том числе колиформ-
ные бактерии. Холодная вода поставля-
лась не круглосуточно, со значительны-
ми перерывами. Данные обстоятельства 
подтверждены многочисленными про-
токолами испытания воды и заключе-
ниями к ним, составленными Управле-
нием Роспотребнадзора по Омской обла-
сти, журналами отключения холодной 
воды и другими доказательствами. 

Решением суда от 27 февраля 2023 г. Ги-
мазов Р.В. и Гимазова А.В. освобождены 
от оплаты МУП «Нововаршавская тепло-

вая компания» услуги холодного водо-
снабжения за период с 1 октября 2020 г. 
по 16 ноября 2020 г., с 10 декабря 2020 г. 
по 27 января 2021 г., с 17 марта 2021 г.  
по 14 июня 2021 г., с 18 февраля 2022 г. по 
14 марта 2022 г., с 7 апреля 2022 г.  
по 30 апреля 2022 г. и с 1 мая 2022 г.  
по 30 ноября 2022 г. Кроме того, с МУП 
«Нововаршавская тепловая компания» в 
пользу Гимазова Р.В. и Гимазовой А.В. 
взыскана компенсация причинённого им 
морального вреда, а также штраф за несо-
блюдение в добровольном порядке удов-
летворения требований потребителей. 

Решение суда вступило в законную 
силу 7 апреля 2023 г.». 

 
ОТ РЕДАКЦИИ: Ситуация в общем-

то стандартная. Сельский МУП в силу 
критической изношенности водопро-
водных сетей и других причин не спо-
собен обеспечить бесперебойное водо-
снабжение населения, но при этом умуд-
ряется утверждать в РЭК тарифы за 
полноценную услугу. Сельчане, как пра-
вило, самостоятельно не могут доказать, 
что услуга поставлялась не в должном 
объёме и с несоответствующим каче-
ством. А вот в ходе судебного процесса 
возможно добиться проведения мони-
торингов и экспертиз, показывающих 
несостоятельность требования органи-
зации. И на поверку обнаруживается, 
что потребители должны поставщикам 
ресурсов в несколько раз меньше, чем 
те хотят получить. 

Пресс-служба  
Омского обкома КПРФ.

А за что требуют 
деньги?Многим жителям приходят 

платёжки, цифры в которых шо-
кируют. «За что?» — спраши-
вают люди. Наш товарищ Анна 
Гимазова из Нововаршавки про-
вела эксперимент, сумев через 
суд выяснить, как нас обманы-
вают ресурсопоставляющие ор-
ганизации. Вот что написал об 
этом суде принимавший в нём 
непосредственное участие 
юрист Сергей Усенко:

«Торпедируют» проект 
Избирательного кодекса 

 
В Законодательном собрании на заседании комитета по государст-

венному строительству и местному самоуправлению рассмотрели про-
ект Избирательного кодекса, разработанный фракцией КПРФ в Госу-
дарственной думе. Правящее большинство предпочло лишь «принять к 
сведению» проект этого кодекса. А вот как отстаивал необходимость 
его поддержки депутат фракции КПРФ Александр Ратахин.

«Нынешнее избирательное законода-
тельство искалечено правящей пар-
тией с целью облегчения фальсифи-

каций и дальнейшего сохранения её у власти. 
Единый день голосования проводится в сен-
тябре не случайно: поставлена задача сниже-
ния итоговой явки избирателей — ведь тогда 
основная агитационная кампания приходится 
на лето, когда люди в отпусках. Многодневное 
голосование, как показали нам предыдущие 
выборы, лишь облегчает привозы и приводы 
на участки лояльных властям избирателей, в 
то время как расширение голосования вне 
участков дополнительно развязывает фаль-
сификаторам руки. Дистанционное электрон-
ное голосование (ДЭГ), которое постепенно 
внедряется в регионах России, — потенци-
ально удобная мишень для хакерских атак 
из-за рубежа. Как итог всего этого — удар 
своими же руками по легитимности и устой-
чивости власти. 

Наши товарищи из Центрального Комитета 
КПРФ акцентируют верно: в условиях, когда 
РФ вступила в прямую конфронтацию со 
своими геополитическими соперниками, ко-
торые спят и видят успешную раскачку внут-
ренней политической ситуации в нашей стра-
не, для нас очень важно, чтобы в России были 
настоящие и конкурентные выборы, а не 
скандальная процедура назначения с вкрап-

лениями элементов голосования. Именно по-
этому мы убеждены, что текущее избиратель-
ное законодательство, которое меняют и ла-
тают, как Тришкин кафтан, в угоду сиюми-
нутной политической конъюнктуре, де-факто 
разрушает партийную систему в стране, соз-
давая в ней нездоровые перекосы. А значит, 
угрожает и стратегической, долгосрочной ста-
бильности в России. 

Поэтому в Избирательном кодексе от КПРФ 
нет досрочного, многодневного голосования, 
ограничено голосование вне участка, пол-
ностью упраздняется ДЭГ, утверждается обя-
зательное видеонаблюдение и предоставле-
ние записи участникам выборов, восстанав-
ливается полноценный институт наблюдения, 
а также вводится запрет на работу чиновни-
ков в составе избирательных комиссий, и есть 
ещё ряд других предложений, необходимых 
для получения объективного результата вы-
боров. 

«Единая Россия», конечно, решила лишь 
«принять к сведению» проект Избирательного 
кодекса от КПРФ, фактически «потопив» его. 
К сожалению, наши оппоненты не понимают, 
что неэффективная власть, избираемая на 
неконкурентной основе, — неизбежно рушит-
ся», — заявил депутат Ратахин. 

Пресс-служба  
Красноярского крайкома КПРФ.

ДЭГ — враг  
легитимности

Фракция КПРФ голосова-
ла против предложен-
ных изменений: органи-

зовать контроль за новой  про-
цедурой практически невоз-
можно, что в целом снижает 
доверие к институту выборов. 
Позицию коммунистов проком-
ментировал Андрей Кривов, ру-
ководитель фракции КПРФ: 

— Как процедура дистан-
ционного электронного голо-
сования будет реализована на 
практике? При голосовании в 
помещении избиратель от-
крыто приходит на избира-
тельный участок, предъявляет 
документ, удостоверяющий 
его личность, получает бюл-
летень, заполняет его и опус-

кает в стационарный ящик. 
Процедура открыта и доступ-
на для наблюдения. Если же 
мы возьмём дистанционное 
электронное голосование, то 
многие элементы оказывают-
ся скрытыми. В комиссиях, 
уполномоченных проводить 
ДЭГ, наблюдатели в лучшем 
случае смогут что-то увидеть 
на экране мониторов. 

Нам говорят, что ДЭГ — это 
дополнительная гарантия 
реализации гражданином из-
бирательного права. Но голо-
сование по ДЭГ не является 
ни открытым, ни гласным. А 
это повлечёт недоверие к ре-
зультатам выборов. И, как 
следствие, у избирателей по-
явится сомнение в легитим-
ности проводимых выборов. 
С учётом вышеизложенного 
фракция КПРФ не будет под-
держивать предложенный за-
конопроект. 

По итогам голосования за-
конопроект был поддержан 
39 депутатами («Единая Рос-
сия», ЛДПР и «Коммунисты 
России»), против голосовала 
только фракция КПРФ (21 де-
путат), и трое депутатов 
«Справедливой России» воз-
держались. 

 
Пресс-служба Алтайского 

крайкома КПРФ.

На сессии Алтайского краевого Законодатель-
ного собрания, которая проходила 30 марта, 
жаркие споры вызвали изменения в Кодекс о вы-
борах и референдумах, которыми вводится дис-
танционное электронное голосование.


